

# Notas corológicas. Nuevas localidades de *Anthyllis Rupestris* Cosson y *Equisetum Palustre* L. para la flora del Parque Natural de Cazorla, Segura y Las Villas

Alfredo Benavente Navarro

Las dos nuevas poblaciones que se dan, confirman la presencia en la Flora Vascular del Parque de estas especies. Ambas están incluidas en el Anexo X del DECRETO 23/2012, de 14 de febrero, por el que se regula la conservación y el uso sostenible de la flora y la fauna silvestres y sus hábitats. Con la categoría de Vulnerable (VU). En el caso de *Anthyllis rupestris*, al tratarse de un taxon endémico de presencia muy reducida, está catalogado por la UICN como en Peligro Crítico de Extinción (CR), por lo que confirmar nuevas poblaciones adquiere un valor muy alto para la supervivencia de la especie.

## *Anthyllis rupestris* Coss. (FABACEAE)

Mata perenne, blanquecina, de 25–40(50) cm. Tallos erectos o erecto–ascendentes, con pilosidad adpreso–pubescente. Hojas compuestas, imparipinnadas, con 13 a 17 foliolos de 14 a 20 x 4 a 6 mm, mucronadas, con pilosidad adpreso–pubescente. Inflorescencias en glomérulos, de 13 a 18 flores, solitarias o reunidas en grupos de 2 a 3, a modo de racimo denso. Flores, papilionadas, de 14 a 16 mm, vistosas de color amarillo fuerte. Fruto en legumbre 4 a 5 mm., elipsoidea y glabra. En rocas y arenales dolomíticos por encima de los 1400 metros de altitud.



Endemismo dolomítico de distribución muy restringida a las sierras del sur de Albacete, a las sierras del noreste de Jaén y una población disyunta

en la Sagra. No contando con más de 7 referencias, todas en la unidad geomorfológica pre-bética (Alcaraz-Cazorla-Segura), y muchas de estas citas son muy antiguas.



La especie fue descrita por E. Cosson, con material procedente de los pliegos de E. Bourgeau y Blanco de *Anthyllis podocephala* (1849), del Padrón de Bienservida y de la Sierra de Segura de El Yelmo, en 1852 (E. Cosson: pág. 156). Tras la cual son pocas las referencias que dan testimonio de su presencia. De estas, pertenecen a las sierras sur de Albacete las de Colmeiro, M. 1873, en Riopar; las Willkomm, M. & Lange, J. 1874-1880, en Bienservida (ambas basadas en los pliegos de E. Bourgeau y Blanco en 1849 de *Anthyllis podocephala*); la de J. Cuatrecasas, en el Calar del Mundo, en 1926, siendo esta la referencia más conocida, como escribía Cuatrecasas "Son estas sierras su localidad clásica" (Trabajos del Museo de Ciencias Naturales de Barcelona, Vol. V. serie botánica nº7; Excursión Botánica a Alcaraz y Riopar, pág. 24). Citas más recientes en estas sierras del sur de Albacete son la de Benedí González, C., 1998, en la Sierra de Alcaraz; la de Ferrandis, P., Herranz, J.M., Copete, M.A. & Martínez Lirola, M.J., 2006, en el Calar del Mundo; y la de Francisco Javier Pérez-García, Miguel Cueto, Julio Peñas, Fabián Martínez- Hernández, José Miguel Medina-Cazorla, Juan Antonio Garrido-Becerra y Juan Francisco Mota, 2007, en el Calar del Mundo. A la Sierra de la Sagra

